

NACIONAL

POLITICA Y SOCIEDAD

RETIEEN A SIERVOS DE LA NACIÓN EN OAXACA, POR FALTA DE DOSIS ANTICOVID

Familiares. En Oaxaca, adultos mayores retuvieron a Siervos de la Nación, cuando les informaron que ya no había vacunas. Acusaron que los tuvieron todo el día en el sol y que, de pronto, les dijeron que las dosis se habían acabado. Señalaron que los Siervos dieron prioridad a sus familiares.

Editor: Alonso Jiménez Coordinador de Información: Mario Carbonell Coeditores: Antonio Ortega y Sergio Bibriesca Coeditora Gráfica: Lydia Ramírez Diseñadora: Pamela Álvarez

LLEGA MÁS FÁRMACO

Para enfrentar tercera ola, militares ahora también vacunarán

Que mejor ya nos agarre inoculados, señala López Obrador tras el anuncio

Se aplicarán pronto al menos 4 millones de dosis que no han sido distribuidas, informa

AMÍLCAR SALAZAR MÉNDEZ
asalazar@elfinanciero.com.mx

Una tercera ola de contagios de Covid-19 a nivel mundial quedó a la vista y la estrategia del gobierno mexicano, una vez más, quedará en manos de las Fuerzas Armadas.

Ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que existen riesgos de un repunte de los casos de coronavirus, y que mejor que "ya nos agarre vacunados". Ante ese panorama, decidió ampliar la vacunación a través de la Secretaría de Marina y la Secretaría de la Defensa Nacional.

Aunque no se ofrecieron detalles de cómo sería la nueva participación de las Fuerzas Armadas, que a la fecha tienen a cargo la logística de los antidotos por las diferentes regiones del país, informó que existen por lo menos 4 millones de vacunas que no han sido distribuidas "y las vamos a aplicar pronto".

Pero, desde el 12 de enero, el gobierno federal le heredó la responsabilidad a las Fuerzas Armadas de organizar, administrar, trasladar, custodiar y hacerle llegar a las 32 entidades federativas las vacunas, excluyendo a los gobiernos estatales, así como a la iniciativa privada.

Desde entonces comenzaron a operar las denominadas Brigadas Correocaminos—equipos conformados por personal castrense, médicos y enfermeros, así como promotores de los programas de desarrollo social— para la aplicación del fármaco, y en su momento se estimó que serían desplegadas hasta 120 mil personas para distribuir los antidotos en 10 mil centros integradores.



ARRIBO. Miles de dosis de la vacuna de Pfizer/ BioNTech contra Covid-19 llegaron ayer a la Ciudad de México.

FOCOS

"La confianza". "Vamos a seguir fortaleciendo el sector salud, ese es el plan al regresar a la normalidad. Sin embargo, todavía seguimos atendiendo la pandemia,

El anuncio presidencial fue acompañado de la llegada de un lote con 170 mil 625 dosis de la vacuna Pfizer/ BioNTech, como complemento al cargamento que llegó el martes pasado con 487 mil 500 dosis, y, según Pedro Zenteno,

porque no podemos confiarlos", señaló López Obrador.

La prisa. "Ahora baja el número de contagios, pero tenemos que apurarnos para vacunar, de modo que si hay un rebrote, sobre todo los adultos mayores estén inmunizados", dijo el mandatario.

director general de Laboratorios Biológicos y Reactivos de México, con el arribo de un millón más de Sinovac, hoy, se estarían rebasando las 10 millones de dosis en México.

Además, de acuerdo con el canciller Marcelo Ebrard, entre el do-

mingo y lunes llegarían a México, procedentes de Estados Unidos, 2 millones 700 mil dosis adicionales de la vacuna de AstraZeneca.

Aunque cada semana arriban nuevos cargamentos de fármaco, la estrategia de vacunación, que inició desde el 24 de diciembre del año pasado, ha quedado desfasada en contraste con las promesas emanadas de Palacio Nacional, pues, desde enero, el presidente López Obrador anunció que en marzo se tendrían vacunados a los 15 millones 717 mil 170 adultos mayores de 60 años, ofrecimiento que en febrero se recorrió para abril, cuando ya sólo se ofreció una primera dosis.

Y aunque a la fecha se han aplica-

HASTA QUE SE VACUNEN

PAPÁS EN CAMPECHE NO QUIEREN VUELTA A SALÓN DE CLASES

CAMPECHE.- La "mayoría de los padres de familia en Campeche no están de acuerdo con el regreso a clases presenciales" después de Semana Santa: "Prefiero que mi hijo pierda el ciclo escolar, a que no traiga a la casa el coronavirus".

Un maestro que pidió guardar el anonimato por temor a perder su empleo, dio a conocer que muchos niños, la mayoría, no tienen acceso a internet en la capital del estado y que incluso sus teléfonos son "cacaahuatitos" a los que sólo le ponen 20 pesos de saldo y eso les debe dar para toda la semana.

Manifiestó que algunos padres de familia, con la pandemia, perdieron su empleo y, al parecer, a las autoridades educativas federales no les importa la situación económica de miles de familias.

Si hay que poner algún video de YouTube para ilustrar la clase, "les come su saldo". Ante ese panorama, los padres no quieren un retorno a clases ni escalonado, ni gradual, hasta que todos estén vacunados.

— Lourdes A. Parrao/Corresponsal

do 6 millones 119 mil 298 inyecciones de los distintos fármacos, el día de ayer apenas fueron 105 mil 291, lejos de las 250 mil en promedio que se requiere aplicar diario para alcanzar la meta presidencial.

A tres meses de haber comenzado con la inoculación, de acuerdo con Our World in Data, con datos al 24 de marzo, México se mantiene en un tercer lugar en cuanto a vacunas aplicadas en la región, a pesar de que México fue el primer país de América Latina en iniciar con la inmunización masiva. Chile, por ejemplo, lleva 46.92 por ciento de su población vacunada; Brasil, 7.16 por ciento, cuando México cuenta con sólo 4.60 por ciento.

Pero ayer, el Ejecutivo manifestó la urgencia: "Tenemos que apurarnos para vacunar, de modo que, si hay un rebrote, una tercera ola, ya nos agarre vacunados".

La prisa del Presidente también coincide con la cercanía de las elecciones de junio próximo, como lo han denunciado partidos de oposición, que le han reprochado una "vacunación a cuentagotas", y que presentarán una denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR), mientras que su partido ha desplegado una campaña atribuyéndose la vacunación.